

n'avez-vous pas été frappés, comme les disciples d'Emmaüs, par je ne sais quoi de doux, de persuasif, de divin, qui l'entoure comme d'une auréole ? "Le temps respecte l'auguste tête de Pie IX ; c'est un à compte sur l'immortalité."

Chap. IX. "*Portrait de Pie IX, contre nature, tracé par un catholique, membre de l'Institut Canadien de Montréal.*

Ces paroles pleines d'impiété sont extraites d'un témoignage légal, inséré au dossier de l'affaire Guibord.....

Ce témoin, bien connu par ses diatribes contre le clergé, après avoir protesté qu'il ne considère point ici Pie IX comme pontife, dépeint, avec les couleurs les plus sombres, son caractère personnel et son gouvernement temporel :

" Le gouvernement de Pie IX est le plus arbitraire et le plus despotique qui existe au monde.....Ce même gouvernement ne s'est maintenu que par les cachots, l'exil, l'échafaud, les vengeances politiques, les atrocités.....Pie IX s'obstine à maintenir un système de procédure criminelle qui aboutit à des meurtres juridiques.....Il a été vraiment l'allié du gouvernement tyannique et atroce de la Russie..."

Misérable ! si le remords ne peut plus faire entendre sa voix à ton cœur endurci, si la honte ne peut plus monter à ton front, apprends au moins, que tes frères ont poussé un cri d'horreur en entendant tes blasphèmes ! Depuis longtemps déjà les catholiques du Canada gémissent sur ton audace et ton impiété; aujourd'hui ils se cachent la figure, pour ne pas laisser voir la confusion qui la couvre, en entendant les injures que tu te plais à lancer à la figure du plus grand des rois, du pontife qui reçoit des témoignages de respect, de vénération des protestants, des mahométants, des infidèles mêmes !

Mais, ô Pie IX, ô père bien-aimé, consolez-vous et ne cessez de jeter un regard favorable sur vos en-